



**AJUNTAMENT**  
DE  
**PATERNA**  
(VALENCIA)

## **ACTA DE LA COMISIÓN DE TRABAJO DEL AYUNTAMIENTO DE PATERNA SOBRE LA ZONA FRANCA**

Día: Viernes 7/8/2015

Hora: 13 h 10'

Lugar: Sala de reuniones del 3º piso del Ayuntamiento de Paterna

Asisten:

Presidenta de la Comisión de Trabajo y 1ª Teniente Alcalde de Seguridad, Infraestructuras y Medio Ambiente, Nuria Campos Moragón.

Representante del Grupo Socialista, Mercedes Navarro.

Representante del Grupo Popular y concejal, María Villajos Rodríguez, en sustitución de Elena Martínez Guillem.

Representante del Grupo Compromis per Paterna y concejal, Carles Martí Balaguer.

Representante del Grupo Ciudadanos y concejales, Raúl Badí de Jesús.

Representante del Grupo Paterna Sí Puede y concejal, Frederic Ferri i Gómez.

Representante del Grupo Esquerra Unida del País Valencià, Francisco Javier Parra Molina, concejal, y Patricia Santa Cruz Herreros.

Secretario de la Comisión de Trabajo y Jefe de Gabinete de Alcaldía, Pedro Miguel Sánchez Marco.

Nuria Campos explica que se ha incluido en el acta, a propuesta de la representante del PP, la modificación del error que incluía sobre la no asistencia de Manuel Palma; y pregunta si alguien quiere hacer algún comentario. No hay objeciones, por lo que se aprueba.

Nuria Campos propone que esta sesión sea grabada y que quiere hacer una declaración previa:

“Antes de comenzar esta última sesión de la Mesa de Investigación de la Zona Franca me gustaría hacer dos preámbulos.

En primer lugar, quiero felicitarles públicamente. Entre todos hemos conseguido sentarnos en torno a una mesa para estudiar un asunto de interés municipal. Es la primera vez que el partido de Gobierno precipita una Mesa de Investigación en la que facilitar facturas, informes y expedientes. Lo reclamábamos cuando estábamos en la oposición y lo hemos puesto en marcha ahora que somos Gobierno. Y no será la última vez. Hemos sido capaces, desde el respeto y la confrontación de ideas, de entrar en el fondo del asunto tratado.

En segundo lugar quiero proponerles máxima Transparencia. Tras observar algunas críticas esta mañana en Twitter, quiero plantearles que –tal como propuso Izquierda Unida-, grabemos ésta y las siguientes sesiones que puedan celebrarse en el futuro. Así nadie tendrá que denunciar la publicación de actas en prensa que aún no están aprobadas. Y cualquier persona que lo desee podrá tener una copia del audio de esta reunión.



**AJUNTAMENT**  
**DE**  
**PATERNA**  
(VALENCIA)

La palabra dada tiene un alto valor y este Gobierno municipal, igual que difunde en directo las sesiones plenarias a través de Internet y las cuelga inmediatamente en Youtube, va a practicar la transparencia cueste lo que cueste.

El asunto que aquí se plantea es totalmente público, igual que los 420.000 euros de dinero de todos los parterneros y paterneras que se han gastado en la Zona Franca.

Un proyecto ficticio, que sólo es humo.

Les anuncio que las facturas a las que ustedes han tenido acceso estarán disponibles en paterna.es para que cualquier ciudadano pueda consultarlas.

El actual Gobierno municipal no tiene nada que esconder. Más bien al contrario. Hay que dar ejemplo y, al menos el PSOE, lo va a hacer. Bienvenido sea cualquier artículo en prensa en el que se hable de qué se ha estado haciendo con nuestro dinero público.

Por cierto, en el artículo de Las Provincias que hoy se ha publicado también se nombra a Compromís (cito textualmente) “la denuncia de Compromís por los gastos de marketing y la promoción de la zona franca aumentaron el desgaste político de Agustí”. Me da igual quien haya filtrado las actas, porque aquí el debate no es ése, sino saber quién malbarató el dinero público de Paterna.

Es una vergüenza que hayamos tardado más de 3 años en tener acceso a unos gastos pagados, repito, con dinero público. Esta comisión no ha podido acreditar la existencia de un solo inversor, con nombres y apellidos, dispuesto a inyectar los 288 millones de euros necesarios para convertir este proyecto fantasma en realidad. A quien sí le ponemos nombres y apellidos es a quien autorizó el gasto de 420.000 euros, Lorenzo Agustí Pons, que no dudó en subirse a 18 aviones para visitar China y desaparecer largas estadias de Paterna, ciudad en la que por cierto no vivía.

Les emplazo a que estemos a la altura de la situación actual. Los vecinos y vecinas de Paterna exigen de nosotros que lleguemos a acuerdos en lo esencialmente importante. Y éste asunto lo es.

Hemos analizado cuantas facturas ha sido necesario, hemos escuchado a algunos autores que participaron activamente en la Zona Franca –digo a algunos porque Lorenzo Agustí y Manuel Palma no han encontrado un hueco en sus apretadas agendas para explicarle al pueblo lo que hicieron-. Hemos debatido sobre el asunto, hemos tenido la oportunidad de investigar el caso... Y hoy creo que más que nunca es necesaria una ‘altura de miras’ para demostrarle a la ciudadanía que seguimos avanzando.

Paterna debe continuar hacia delante porque esta ciudad tiene un futuro prometedor. Tenemos polígonos industriales referentes, unas fiestas que son la envidia de pueblos vecinos, patrimonio como La Torre... Paterna no necesita de una Zona Franca que sólo nos ha traído derroche.

Les emplazo a que redactemos unas conclusiones serias. Y a que nos pongamos de acuerdo para dar carpetazo a la vergüenza.”

Carles Martí dice que le falta documentación por consultar, como son las contrafacturas de GESPA.

Nuria Campos le recuerda que ya se dijo que la documentación disponible en Intervención se consultase allí, que se escanearía solo la de GESPA; por su gran volumen. Que faltan por comparecer Lorenzo Agustí y Manuel Palma, a



**AJUNTAMENT**  
**DE**  
**PATERNA**  
(VALENCIA)

los que se les notificó, pero no han asistido; y Amparo Burgos a la que no se ha podido notificar en su último domicilio conocido.

Francisco Javier Parra dice que no se ha llegado a ninguna conclusión. Falta documentación y datos. Durante dos días han salido en prensa información y que se hagan públicas las actas, por lo que no tiene sentido grabarlo. Considera que se tiene que aclarar los dossiers de prensa donde aparecía una cantidad en euros, para lo que aporta documentación. Por lo que habrá que darle una explicación y seguir investigación. Además de ver quien es el responsable de la memoria, concretamente Amparo Burgos, aportará datos sobre ella. También quien está gestionando la web de la Zona Franca donde se publican publicaciones fraudulentas. Manuel Palma dice que no tenía conocimiento sobre la Zona Franca, pero la contestación del despacho de Garrigues va dirigida a Manuel Palma y hay providencias sobre el tema firmadas por él, por lo que si tiene responsabilidad.

Nuria Campos señala que hay cosas concretas que se pueden investigar en la Comisión Permanente de Investigación que se va a crear.

Frederic Ferri dice que habría que incluir petición de responsabilidad patrimonial de los responsables; que el equipo de gobierno actual está en la obligación de pedir responsabilidades patrimoniales.

Carles Martí dice que se incluya que los técnicos valoren la posibilidad de pedir la responsabilidad patrimonial

Nuria Campos aporta y lee un documento con conclusiones sobre la Zona Franca.

Raul Badí propone incluir que determinadas propuestas de beneficios fiscales han penalizado la implantación de empresas en otras zonas del municipio.

Carles Martí dice que no hay ningún documento que no se haya tenido antes y que el trabajo de la oposición no ha sido bueno.

Francisco Javier Parra dice que ya solicitó documentación en algún pleno de la legislatura anterior. Que hay que seguir investigando otras cuestiones relacionadas. Propone añadir que no es un buen modelo y que es un proyecto en el que se ha gastado un dinero en un proyecto virtual.

Carles Martí considera que hay que determinar gastos concretos para poder pedir la responsabilidad patrimonial. Concretamente dice que Elena Martínez dijo no había habido ningún gasto en 2014, siendo alcaldesa, pero los datos muestran que si los hubo; y Pau Bretó dijo que no se contrató sobre la Zona Franca y sí que se hizo.

Francisco Javier Parra pide que se aclare la cantidad en euros que aparece en el dossier de prensa aportado.

Carles Martí pide más tiempo y otra convocatoria.

Francisco Javier Parra pide más tiempo y que no se filtre a la prensa.

Raúl Badí también considera que se tiene que hacer otra reunión.

María Villajos dice que viene a sustituir a Elena Martínez, que no podía asistir.

Nuria Campos dice que en la convocatoria se especificaba que el objeto de la misma era la de establecer las conclusiones de los trabajos de la Comisión.

Francisco Javier Parra quiere tener más días para concretar más conclusiones.



**AJUNTAMENT**  
**DE**  
**PATERNA**  
(VALENCIA)

Nuria Campos propone que se incluya en las conclusiones que se cierre el expediente sobre la Zona Franca y se solicite al Ministerio de Hacienda el desistimiento de la solicitud.

Nuria Campos levanta sesión de la Comisión y dice que se convocará otra reunión para añadir más conclusiones.

Nuria Campos Moragón

1ª Teniente Alcalde de Seguridad, Infraestructuras y Medio Ambiente.  
Presidenta de la Comisión de Trabajo

Pedro Miguel Sánchez Marco

Jefe de Gabinete de la Alcaldía. Secretario de la Comisión de Trabajo.